

「パッション」

＊＊＊＊

2013(平成25)年9月4日鑑賞

<GAGA試写室>

監督・脚本：ブライアン・デ・パルマ

オリジナル脚本：ナタリー・カルテール、アラン・コルノー

クリスティーン（広告会社の重役に上りつめた野心的な女性）／レイチェル・マクアダムス

イザベル・ジェームズ（クリスティーンのアシスタント）／ノオミ・ラパス

ダニ（イザベルのアシスタント）／カロリーネ・ヘルフルト

ダーク（クリスティーンの愛人）／ポール・アンダーソン

バッハ警部（ベルリン警察の警部）／ライナー・ボック

検事／ベンジャミン・サドラー

イザベルの弁護士／ミヒヤエル・ロチョフ

2012年・フランス、ドイツ映画・101分

配給／ブロードメディア・スタジオ

<同じタイトルだが、あの映画と違いこちらは・・・？>

「パッション」とはイエス・キリストの「受難」のこと。捕らわれ、むち打たれ、十字架を背負い、ついに磔になるまでの「パッション」を生きしく描き、世界に大きな衝撃を与えた話題作『パッション』（04年）（原題は、『THE PASSION OF THE CHRIST』）を監督・脚本・製作したのはメル・ギブソン。そしてモニカ・ベルッチがマグダラのマリアに扮していた（『シネマルーム4』261頁参照）。本作はそれと同じタイトル（原題も同じ）だが、こちらはそんな敬虔な映画ではなく、ブライアン・デ・パルマ監督が『殺しのドレス』（80年）以来久しぶり（33年ぶり）に挑戦したエロティシズム漂うサスペンス・スリラーだ。

1933年生まれの渡辺淳一の最新小説『愛ふたたび』は性的不能になった男を主人公にした問題作だが、1940年生まれのパルマ監督が「何度も繰り返し言っているように、僕は男性より女性を撮影するほうが好きだ」と述べ、「女性の魅力を露出させる撮影方法に、永遠に取り憑かれている」と認めているのは立派なもの。女性に対してこれくらいの意欲があれば、きっとパルマ監督はセックスに関しては今なお現役バリバリ・・・？

<女の敵は女！2人の女主人公は？>

本作の主人公は、若くして世界的な広告代理店コッチ・イメージ社のエグゼクティブにのぼりつめた女性クリスティーン（レイチェル・マクアダムス）と、その部下で今回新作スマートフォン“オムニフォン”的広告をその見事な才能でひねり出した女性イザベル・ジェームズ（ノオミ・ラパス）の2人。ベルリン支社の責任者であるクリスティーンはイザベルのアイデアをそのまま採用するとともに、自分に代わってイザベルをロンドンの会議に出席させて大成功！これを喜んだニューヨーク本社からは、クリスティーンに対して早速「本社に戻らないか？」と打診されたから、こりやクリスティーンの思惑どおり。しかし、これって部下の成果を上司が横取りしているだけでは・・・？

生存競争の激しい広告業界ではこれくらいのことは当たり前かもしれないが、本作冒頭に散った女同士の火花はその後どんな展開に？クリスティーンは大勢いる愛人の一人と思われるダーク（ポール・アンダーソン）をイザベルのロンドン出張に同行させたから、当然のようにそこではダークとイザベルとの濃厚なベッドシーンが・・・。「その行為」をビデオに撮るというダークの趣味（？）によって、イザベルの興奮と快感はより高まったが、そんなビデオをダークに持たせてイザベルは大丈夫？イエス・キリストの「パッション」も大変だったが、ダークとのエッチと会議での成功に有頂天になっていたイザベルが、今回クリスティーンから受けた「パッション」も大変だ。

<もう少し華が・・・。もう少し色気が・・・。>

サスペンス・スリラーに強烈なエロティシズムが加味された映画として強烈に印象に残ったのは『殺しのドレス』以上に『氷の微笑』（92年）。シャロン・ストーンが取調べにあたる刑事の前で足を組みかえるシーンは、下着をつけているのか否かが大論争になった（？）ほどだ。①何を考えているのかわからない大胆な行動、②ミステリアスな魅力、そして何と言っても、③女性としてのセクシーさと美貌。それが「ファム・ファタール」と呼ばれるための不可欠の条件だが、さてクリスティーンは？

そんな基準でクリスティーンを見ると、部下としてイザベルが有能だとわかると女同士でキスを交わしたり、「あなたを愛している」と甘く囁いたりする行動、さらにダークとのセックスにおける仮面や小道具類を見ていると、①と②は十分バスしているが、私の目には③がイマイチ。これがモニカ・ベルッチだったり、スカーレット・ヨハンソンだったら、もっとファム・ファタールぶりが上がるのに・・・。

このように本作ではクリスティーンの魅力がイマイチだったため、本来なら星4つだが、後半に見るクリスティーン死亡後の犯人捜しのストーリーが面白いし、クライマックスに向けての手に汗握るサスペンスが一級品だから、星5つに。

<『タトゥーの女』ほどのインパクトはないが、それでも>

華やかでセクシーだが、計算高くする賢い女クリスティーンに対して、イザベルは豊かな才能を持っているにもかかわらず自分ではそれを活かす術を知らず、いつも黒づくめの地味な服を着ている黒髪の女だ。イザベルを演ずるスウェーデン生まれの女優ノオミ・ラパスは『ミレニアム ドラゴン・タトゥーの女』（09年）で異色のヒロイン、リスペット・サンデル役を演じて一躍有名になったが、あの時のインパクトはすごかった（『シネマルーム24』182頁参照）。それに比べると本作でのインパクトは小さいが、それでもクリスティーンによって徹底的にいじめ抜かれる役柄は彼女によく似合っている。いったんはクリスティーンに横取りされてしまった新作スマートフォンのオリジナル・ビデオを、イザベルの忠実なアシスタントである若い女性ダニ（カロリーネ・ヘルフルト）のアドバイスに従って、動画サイトで公開したことによる反響はすごかつたらしい。このイチカバチかの勝負に勝ったイザベルは、クリスティーンを出し抜いてニューヨーク本社への栄転が決定するが、さあここから見せるクリスティーンの反撃は？

クリスティーンのような女から嫉妬を含めた恨みを受けると、恐い。ダークとのベッドシーンを撮影した「あのビデオ」が公開されたら・・・？また、駐車場で自ら起こした不始末に泣き叫ぶイザベルの姿をとらえた監視カメラの映像が公開されたら・・・？幼い頃に不幸な交通事故で死亡したという双子の姉クラリッサの話をする中で、「愛してる」と言ってほしいとイザベルに語りかけていたクリスティーンが見せる女の性（さが）は、私の想像をはるかに超えた恐いものだ。

そんなイザベルの役を、個性派女優ノオミ・ラパスがさすがと思える演技で演じている。しかし、実はその本領を発揮するのは、自宅で愛人と情事を心待ちにしていたクリスティーンが何者かによって刃物で切りつけられて殺害されるという事件が発生する後半からだ。クリスティーンによってボロボロにされ、薬物中毒のようになっていたイザベルは、ベルリン警察のバッハ警部（ライナー・ボック）と検事（ベンジャミン・サドラー）の追及の前に「自白」してしまったが、こりやいかにもます。イザベルの弁護士（ミヒヤエル・ロチョフ）は「何もしゃべるな」と叫んでいたのに、なぜイザベルはそんなに簡単に自白を？後半からクライマックスに向けての手に汗握るサスペンスが一級品だから、星5つに。

<双子の姉クラリッサは存在するの？それとも・・・？>

女は平気で嘘をつく動物。したがって、ベッド上で見せるクリスティーンの「ある性癖」を含めてクリスティーンのことをよく知っている男ダークは、クリスティーンに双子の姉などいないことをよく知っていた。したがって、クリスティーンから聞かれたそんな話をイザベルが真に受けた「クリスティーンはかわいそうな境遇に育ったため、今でも人から愛されたいのだ」と語っている姿を見て、「あの女は平気で嘘をつく女だ」と一笑に付したのは当然。そして、それを聞かされたイザベルは、あらためてクリスティーンの人を欺すテクニックの巧みさに驚いたはずだ。ところが、クリスティーンのお葬式に出席したイザベルもダニもそしてダークも、目の前に立っているサングラスをかけ、高いヒールを履いたハデな女を見ると、こりや死んだはずのクリスティーン！いやそうではなく、この女こそクリスティーンが語っていた、死んだはずの双子の姉・・・？すると、クリスティーンの話はやっぱり本当だったの？

パルマ監督が描く本作のクライマックスは、クリスティーンの殺害シーンを「牧神の午後」のバレエシーンと二分割して見せるという大胆な試みと同じように、斬新であつと驚くものになっている。スクリーンを二分割する手法には賛否両論があり、私はあまり好きではないが、クライマックスにおける双子の姉の登場（？）という意外性はインパクトが強い。もっとも、クライマックスに向けては、クリスティーン殺しの真犯人は誰か？というテーマでストーリーが二転三転するが、それに続く更なるクライマックスでは、真犯人が明らかになった後に更にストーリーが四転五転していくので、それに注目！そして「ええー」と驚く間もなくスクリーンが真っ暗になるので、後はあなたの頭の中でゆっくりストーリーの整理を・・・。私は、こんな面白い映画、大好き！1940年生まれとは思えない、パルマ監督の手腕に脱帽！

013(平成25)年9月9日記

2